

Acelera el gobierno recursos para proteger el empleo: Lozano (El Financiero 12/03/09)

Acelera el gobierno recursos para proteger el empleo: Lozano (El Financiero 12/03/09) Mariana Otero-Briz Jueves, 12 de marzo de 2009 Los programas son para mitigar la crisis: STPS. Admite frustración del gobierno federal. Iniciativa panista para reformar la LFT. - FRUSTRACIÓN ANTE EL DESEMPLEO: LOZANO Durante el primer bimestre de 2009 se perdieron 185 mil empleos formales, por lo que se acelera la aplicación de los recursos de los programas gubernamentales contra el desempleo, a pesar de que constituyen un paliativo frente a una crisis económica de origen externo que causa frustración al gobierno federal, reconoció Javier Lozano Alarcón. El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) señaló que el gobierno federal experimenta frustración frente a la problemática económica, ya que la actual crisis vino de fuera, y "no la ocasionamos los mexicanos"; sin embargo, se está trabajando para evitar un mayor impacto negativo en el mercado laboral. Ante esto aseguró que el país se encuentra en mejores condiciones para superar la coyuntura. Para el encargado de la política laboral mexicana, en materia de empleo el balance es positivo en la administración federal actual, ya que el número de plazas formales creadas desde su inicio y hasta el 28 de febrero de 2009 es de 302 mil 546. Estas cifras resultan positivas en comparación con sexenios anteriores, pues en el mismo lapso del gobierno de Vicente Fox la cifra era de 143 mil 808 nuevas plazas, mientras que con Ernesto Zedillo fue de 99 mil 107. No obstante, Lozano Alarcón aceptó que entre febrero de 2008 y el mismo mes de 2009 el total de mexicanos que perdieron sus puestos de trabajo sumaron 370 mil 559, lo que ha afectado principalmente a las entidades del norte del país. Recursos En conferencia de prensa, el funcionario dio a conocer que el total de recursos que se ejercerán para los programas de empleo asciende a seis mil 115 millones de pesos, distribuidos entre el Servicio Nacional de Empleo, el Programa Temporal de Empleo Urbano y el de Paros Técnicos. La meta es aplicar dos terceras partes de ese presupuesto durante el primer semestre. Reconoció, no obstante, que esos programas tienen como objetivo mitigar la situación que enfrentan las personas que pierden sus ingresos, y no constituyen por sí mismas mecanismos para generar nuevas plazas, ni son suficientes para compensar la cancelación de empleos. También aceptó que no se cuenta con los recursos necesarios para hacer frente a la magnitud del problema, por lo que no habrá nuevas asignaciones. Indicó que hasta el momento suman 147 plantas de 106 empresas las que se han inscrito en el programa de paros técnicos, en donde se beneficiará a 137 mil 400 trabajadores de los sectores automotor, eléctrico y electrónico. En otro tema señaló que aunque el presidente Felipe Calderón se comprometió con la CTM a que no presentaría una iniciativa de reforma laboral, ello no implica que los partidos políticos vayan a hacerlo, lo que sería en cumplimiento a lo pactado dentro del Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo. Por ello confió en que este mismo año se puedan tener listos los cambios al marco laboral del país. De hecho, el senador panista Javier Castelo presentó una iniciativa para modificar la Ley Federal del Trabajo (LFT) y permitir el pago de trabajo por hora, así como la contratación a prueba por 30 días. De acuerdo con el legislador, ante la crisis económica los cambios facilitarían el acceso al mercado laboral a personas que no pueden prestar sus servicios de tiempo completo.